
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! = Бригада Автаева из пер- Е

Есть еще дом!
В феврале строители седь

мого управления сдали в экс
плуатацию в 21 квартале дом 
Ле 35 — крупнопанельный,
60-квартирный.

В строительстве этого жило
го здания принимали участие 
бригады монтажников тов. 
Григорьева, плотников-столя
ров тов. Дышлового, штукату- 
тов тт. Кириллова и Кремлева, 
маляров тт, Стукова, Узинцева.

Еще есть один дом в мик
рорайоне поселка Вторчермет!

НА НОВОМ
ОБЪЕКТЕ

Коллектив 15 управления 
треста Жилстрой начал в 
феврале строительство но
вого объекта — детского 
комбината по улице Фрунзе.

Сейчас выполняются ра
боты по нулевому циклу. Их 
ведет бригада тов. Пантуева. 
Строители рассчитывают 
закончить нуль к 25 фев
раля.

ПО всей нашей не
объятной Родине идет 
подготовка к выборам 

в Верховные Советы союзных 
республик и местные Со
веты депутатов трудящихся. 
Каждый трудящийся, каждый 
советский гражданин принимает 
в этих делах непосредственное 
участие. Особенно большая ра
бота падает на долю агитато
ров.

Партийная организация пято
го стройуправления назначила 
агитаторами наиболее актив
ных грамотных товарищей из 
молодежи. Не случайно в числе 
агитаторов оказалась и Надя 
Ворончихина.

Надя умеет ценить время и 
поэтому сразу же приступила к 
работе.

Прежде всего нужно было по
знакомиться с избирателями на 
своем участке. Вместе с подру
гой Сашей Ермоленко Надя 
обошла квартиры, переписала 
в свой блокнот фамилии и дру
гие данные об избирателях. Де
лала она это и для того, чтобы 
на всякий случай проверить, 
все ли избиратели внесены в 
список избирательного участка. 
Ее беспокойство было не на
прасным. Только в доме № 9а 
по улице Ирбитской выявились 
12 человек, пропущенных в 
списке. У некоторых избирате
лей в списках были искажены 
фамилии.

По инициативе Н. Ворончи- 
хиной на улице, на самом вид
ном месте был вывешен план 
работы агитпункта.

Впрочем, знаете ли вы Надю 
Ворончихину? Кто она?

В 1957 году на комсомоль
ской стройке в Свердловске по
явилась скромная, даже застен
чивая девушка. Как она ни

ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОЙ И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА 
РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

Е вого управления участвует в = 
Е строительстве Юго-Западно- = 
= го района, монтирует крупно- Е 
= панельные дома.
Е На снимке вы видите од- = 
- ного из членов этого коллек- = 
= тива — Евгения Михайлови- г 
= ча Серкова. Е
Е Фото М. Арутюнова. =
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Кандидаты
Избирательная комиссия Сверд- 

ловского-Орджоникидзевского ок
руга № 639 единогласно приняла 
решение зарегистрировать канди
датом в депутаты Верховного Со
вета РСФСР по Орджоникидзев- 
екому округу члена Президиума 
ЦК КПСС, первого заместителя 
председателя Бюро ЦК КПСС по 
РСФСР Андрея Павловича КИ
РИЛЕНКО.

На заседании избирательной ко
миссии Верх-Исетского избира
тельного округа № 635 кандида
том в депутаты Верховного Со
вета РСФСР по этому округу за
регистрирован Герой Социалисти
ческого Труда сталевар Верх-Исет
ского завода Федор Дмитриевич 
ПЕТУХОВ.

В городе прошли окружные со
вещания.

На окружном предвыборном со
вещании Свердловекого-Октябрь- 
ского избирательного округа 
№ 638 кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР выдви-

упрашивала, чтобы ее
приняли 
ничего не 
сять дней 
дила она

на работу, 
вышло. Де
подряд хо- 

к начальны-
ку стройки, в отдел 
кадров, в партбюро,

XXI год 
издания

свердловчан
нут первый секретарь городского 
комитета партии Яков Петрович 
РЯБОВ. Участники совещания 
призвали всех избирателей округа 
отдать за него свои голоса.

На окружном совещании в 
Свердловском - Железнодорожном 
избирательном округе № 636 по 
выборам в Верховный Совет 
РСФСР единодушно поддержана 
кандидатура старшей аппаратчи
цы завода пластмасс Анны Ар
темьевны КОПЫЛ.

Окружное предвыборное сове
щание по Свердловскому-Киров- 
скому избирательному округу 
№ 637 и Ленинскому избиратель
ному округу № 633 поддержали 
кандидатуру в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР члена-коррес
пондента Академии наук СССР 
Сергея Васильевича ВОНСОВ- 
СКОГО и кандидатуру врача пер
вой городской больницы Тамары 
Дмитриевны ГЛУШКОВОЙ.

Участники совещаний призвали 
избирателей отдать за них свои 
голоса.

| Цена 1 коп.
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ИДЕТ К ИЗБИРАТЕЛЯМ
(редовой технологии 
}ства.
; Члены НТО

производи

управления 
например,;Свердловскгорстрой, 

шой практический опыт — На- 5 совершенствовали конструкции

к секре
тарю комитета комсомола. Вез-
де был один ответ надо
подрасти, пока рановато.

А некоторые рабочие подшу
чивали:

— Пойди подрасти немнож
ко, глядишь, годика через пол
тора, может быть, и примем на 
нашу стройку.

Но шутки не охладили горя
чего желания девушки стать 
строителем.

В один из дней она встрети
лась с группой комсомольцев 
стройки, с веселыми и задорны
ми парнями и девчатами. Ови
то и помогли.

После окончания рабочего 
дня вся эта шумная ватага вва
лилась к своему секретарю ко
митета ВЛКСМ. Тот колебался, 
отговаривался, но должен был 
сдаться. Вместе с секретарем 
комитета ВЛКСМ отправились 
«штурмовать» инспектора по 
кадрам. И тот отчаянно оборо
нялся, но не выдержал. Ком
сомольцы вышли из отдела кад-

дина трудовая жизнь на строй
ке.

С тех пор прошло шесть лет. 
Сейчас Надя Ворончихина од
на из лучших специалистов 
среди молодежи стройуправле
ния. В тресте ее имя известно 
многим, потому что она не толь
ко хорошо работает и учится, но 
активно участвует в обществен
ной жизни. А через несколько 
месяцев на стройке появится 
еще одни молодой техник-строи-' 
тель, имеющий за спиной боль-

В номере
сегодня

• Работать быстро,
организованно, 

экономично (2 стр.)
ров с сияющими лицами. Да 
как не радоваться. Ведь они 
могли человеку осуществить 
ветное желание.

■Прораб участка поставил

и 
по- 
за-

де
вочку на работу отдельно, что
бы ее не заметило «началь
ство». Так вот и началась На-

• Плотины
распускают 

паруса

дя Ворончихина получит дип- >крупнопанельных домов серии 
лом. } 1-468, участвовали в разработ-

Вот она кто, заботливый аги $ ке нового вида кровли с мик- 
гатор, девушка , из далекого се-} рочердаком.
ла Нема, Кировской области,} Немалый вклад внесли чле- 
девушка, которая породнилась {ны НТО в организацию област- 

со стройкой. {ной строительной выставки и
Н. ВЛАДИМИРОВ 5 Чехословацкой выставки отде- 

| лочных работ. Они также уча-

Внимание качеству
Недавно президиум областно- 

со совета научно-технического 
общества рассмотрел работу 
совета НТО управления Сверд- 
ловскгорстрой и стройтреста 
№ 33.

Президиум отметил, что чле
ны НТО этих организаций про
водят большую работу по внед
рению в строительство новых 
прогрессивных конструкций, пе-

ствовали в подготовке 
материалов для Вы
ставки достижений на
родного хозяйства в 
Москве.

Одобряя проведенную рабо
ту, президиум областного со
вета НТО рекомендовал пер
вичной организации Сверд- 
ловскгорстроя усилить внима
ние к повышению качества 
строительства.

В. ЮРОВ, 
председатель совета НТО 

управления 
Свердловскгорстрой.

ИТОГИ РАБОТЫ ЗА ЯНВАРЬ 1963 ГОДА 
(выполнение государственного плана)

Стройтрест № 33
Стройтрест № 89
Трест Южгорстрой
Трест Жилстрой
Трест Уралтрансспецстрой 
Управление механизации № 1 
В целом по Свердловскгорстрою 
Трест Уралмашстрой

— 104,2
— 100

— 109,8
— 97,4
— 93,8
- 114,1
— 102,7
— 100,0

Растут, растут но
вые дома в каждом 
районе нашего горо
да. Бывшие пустыри 
меняют облик, пре
вращаются в улицы, 
кварталы благоуст
роенных домов.

На нашем снимке 
вы видите новые 
крупнопанельные до
ма, которые выросли 
за последнее время 
на Березовском 
тракте.
Фото Г. Богатнаева.



РАБОТАТЬ ОРГАНИЗОВАННО, БЫСТРО, ЭКОНОМИЧНО наши
Неплохо потрудились в про

шлом году строители треста 
Южгорстрой. При подведении 
итогов соцсоревнования за чет
вертый квартал коллективу тре
ста присуждено первое место 
среди строительных организа
ций города.

И вот на днях 155 коммуни
стов, руководителей управлений, 
прорабов, мастеров и бригади
ров треста пришли на собрание 
партийно-хозяйственного акти
ва, чтобы обсудить итоги ра
боты за прошлый год и наме
тить пути выполнения плана пя
того года семилетки.

С отчетным докладом высту
пил управляющий трестом Юж-

сооружениям, но от заказчи
ка — окса горисполкома — до 
сих пор не получена техдоку
ментация.

О плохой помощи отделов 
треста говорил в своем выступ
лении начальник одиннадцатого 
строительного управления 
П. Д. Рыбаков.

А. П. Захаров, начальник 
двенадцатого строительного уп-

смотреть планы по выработке 
и выполнить семилетку по этим 
показателям в пять лет.

О срыве трестом Стройдеталь 
№ 70 графиков поставок по 
промышленному строительству 
и плохой работе субподрядных 
организаций рассказывал Л. И. 
Моршинин—начальник 22 стро
ительного управления.

В своем постановлении пар-
'nninmTiimnnniiinnnn^iMinTniiiiiHiiinmnmmrmiimnTmnTmnmi

ПАРТИЙНО-ХОЗЯЙСТВЕННЫЙ
АКТИВ ТРЕСТА ЮЖГОРСТРОЙ

улучшения организации труда и 
внедрения передовой техноло
гии, обеспечения проектами пу
сковых и особо важных объек
тов, обеспечения строек матери
алами.

Партийно-хозяйственный ак
тив обсудил и принял социали
стические обязательства коллек
тива треста на 1963 год.

Обязательства предусматри
вают выполнение годового госу
дарственного плана строительно
монтажных работ досрочно, к 25 
декабря, повышение произво
дительности труда на 0,5 про
цента и снижение себестоимо
сти работ на 0,7 процента про
тив плана.

горстрой Н. И. Сытников.
-- Утвержденный план строи

тельно-монтажных работ за 
1962 год трестом выполнен по 
генподряду на 102 процента, а 
собственными силами — на 105 
процентов, — доложил он.

План жилищного строитель
ства трестом выполнен на 115 
процентов. Введено в эксплуа
тацию 49 573 квадратных метра 
жилой площади, ряд промыш
ленных объектов на камвольном 
комбинате, керамическом заво
де, заводе резиновых техниче
ских изделий, Уралхиммашза- 
воде, мясокомбинате, школа на 
920 мест, детский комбинат на 
140 мест, кинотеатр на 600 мест 
и другие объекты.

Заметно улучшилось качество 
работ. Из сданных в 1962 году 
53 объектов 39 получили оцен
ку не ниже «хорошо».

Однако не выполнен план 
ввода жилой площади, в ре
зультате чего свердловчане не
дополучили 5 300 квадратных 
метров жилья. Очень плохо 
шли дела на особо важных про
мышленных объектах, план на 
которых значительно недовы
полнен.

О достигнутых успехах и о 
том, что мешало работе, гово
рили выступавшие в прениях.

Начальник десятого стройуп
равления И. С. Паламарчук 
указал на большие трудности 
из-за недостатка металлоконст
рукций для цеха тяжелой хим- 
аппаратуры Химмашзавода. Уп
равлению, предстоит проделать 

большие работы по очистным

равнения, отметил важные зада
чи, предстоящие коллективу 
управления, — сдача мясо-жи
рового корпуса и цеха, пред- 
убойного содержания скота на. 
мясокомбинате.

На заводе резиновых техниче
ских изделий объем капитало
вложений увеличен в этом году., 
втрое. Для того, чтобы спра
виться с возросшими задачами, 
нужно резко улучшить матери
ально-техническое ' обеспечение 
строек, усилить работу субпод
рядных организаций, до мини
мума сократить совещания,' что
бы руководители могли занять
ся работой на производстве.

Выступивший затем бригадир 
плотников десятого стройуправ
ления М. П. Котельников гово
рил о причинах, которые поме
шали стройуправлению выпол
нить план прошлого года. Тут 
сказалась и плохая организация 
работ на цехе химаппаратуры 
№ 2, и плохое снабжение мате
риалами.

Начальник три надцатого 
стройуправления В. Н. Ельцин 
в своем выступлении сказал о 
том, что работе стройуправле
ния в прошлом году мешали 
неправильное планирование по 
кварталам, задержка выдачи 
технической документации, за
держка в подготовке нулевых 
циклов. Б. Н. Ельцин расска
зал о новой форме покварталь- а 
ного планирования в управле-1 
нии. В результате улучшения I 
организации работ коллектив? 
стройуправления принял социа
листические обязательства пере-

тийно-хозяйственный актив обя
зал руководителей треста и 
стройуправлений обеспечить вы
полнение в 1963 году государ
ственного плана по вводу жилья 
соцкультбытовых и промышлен
ных объектов в эксплуатацию.

Отмечена необходимость

Решено досрочно сдать в 
эксплуатацию 2 школы на 920 
мест, больничный городок и 
2 детских учреждения. К 25 де
кабря строители Южгорстроя 
обязались выполнить годовой 
план по вводу жилья в эксплуа
тацию.

Г. АНАТОЛЬЕВ.

Уже много лет работает столяром Виктор Михайло
вич Четвериков, и во втором цехе деревообрабатывающе
го завода он один из самых опытных специалистов.

Это ему доверили осваивать первую на заводе полу
автоматическую производственную линию.

Фото М. Арутюнова.

Дела, люди...
Бригада Леонида Носкова из 

17 управления работает на 
строительстве Тб-квартирного 
дома для коллектива металло- 
базы. Сейчас у плотников есть 
материалы и дело спорится. Ра
ботай себе да работай. Приятно 
даже.

Но вот поступил тревожный 
сигнал. Нужна срочно помощь: 
«схватывается» бетон. И плот
ники принялись не за «свое» 
дело.

Отлично может работа гь 
бригада. Но... Беда в том, что 
плохо обеспечивается стройка 
деревянными изделиями. Только 
недавно получены детали кры
ши, а вот доски для полов и 
подоконные доски до сих пор 
не подвезены. У плотников 
справедливые претензии к руко
водителям и работникам дере
вообрабатывающего завода.

Н. ЖУКОВА.

консультации
В редакцию нашей газеты 

обратился читатель тов. 
Юровских. Ему не ясен во- 

) прос, как оплачивается рабо
та механизаторов в зимних 
условиях, каким образом 
учитывается при оплате 
«зимний» коэффициент.

Полагая, что это может 
быть интересно и некото
рым другим механизаторам и 
специалистам, работающим 
на стройке, мы попросили 
дать разъяснение инженера 
по труду и заработной пла
те управления Свердловск- 
горстрой Л. М. УСТИНО
ВИЧА.

В зимних условиях на от
крытом воздухе и в неотап
ливаемых помещениях, на 
строительно-монтажных ра
ботах применяются усред
ненные поправочные коэф
фициенты (так называемые 
зимние) на единые нормы и 
расценки (ЕНиР) и ведом
ственные нормы и расценки.

Поправочными коэффи
циентами предусматривает
ся выполнение работ в зим
нее время в полном соответ
ствии с Техническими усло
виями на производство и при
емку строительных и мон
тажных работ с учетом влия
ния на выработку рабочих 
стесненности движений теп
лой одеждой, понижения ви
димости в зимнее время, за
трат времени на периодиче
скую очистку рабочего ме
ста, материалов от снега, в 
связи с возможным обледе
нением материалов, кон
струкций, инструментов.

Поправочные коэффициен-! 
ты изменяются в зависимо-! 
сти от группы работ, темпера
турных зон и месяцев (для 
Свердловской области темпе
ратурная зона № 5). 1

Но усредненные поправоч
ные коэффициенты на зим- { 
ние условия применяются 
только при составлении на- ; 
рядов к нормам времени и 
расценкам. Следовательно, ; 
только при сдельной системе ( 
оплаты труда. При повре- ; 
менной системе оплаты тру- / 
да поправочные коэффициен- / 
ты на зимние условия не! 
применяются (см. Общую! 
часть и ЕНиР на строитель- 

I ные, монтажные и ремонтно- ; 
' строительные работы, а так- ; 

же разъяснение Госстроя ; 
СССР и Государственного ; 
комитета Совета Министров { 
СССР по вопросам труда и ! 
заработной платы о попра- ( 
вочных коэффициентах на 
работы, выполняемые в зим- / 
них условиях, дополнившее ( 

I таблицу № 1 Общей части 
I ЕНиР).

В бригаде много опытных, от
лично знающих дело специали
стов. Это и Г. Н. Николаев, и 
Н. А. Плетнев, и В. Р. Штепов.

Свою работу на доме плот
ники рассчитывают закончить 
15 февраля.

Застраивается поселок ком
прессорного завода. В первом 
квартале строители 17 управ
ления должны здесь сдать в 
эксплуатацию еще один дом— 
46-квартирный. Трудится на нем 
и бригада плотников Ивана 
Дмитриевича Жукова. Хорошая 
бригада. Дисциплинированный 
здесь народ. В этом коллективе 
не услышишь «не пойду», «не 
буду делать», «невыгодно». 
Опытные мастера здесь всегда 
помогают молодежи. Все—всем. 
Передают свои Знания молодым 
Хамит Хантимиров и Иван Сте
панович Степанов.

А из молодых можно отме
тить Владимира Кира. В брига
де он всего с полгода, а уже 
добился хороших результатов. 
И что особенно одобряют в 
коллективе, так это то, что он 
учится в восьмом классе шко
лы рабочей молодежи.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 
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е Пат отвечают • Нам о тв ечают
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ИТЕЛИ 
КОПАТЬ

УЧАТСЯ..
ЗЕМЛЮ».

Так назывался мате
риал, «публикованный 
во втором номере на
шей газеты за 9 ян
варя. Мы уже знако
мили читателей с от
ветом начальника от-

ния юноши и девуш
ки, занимающиеся в 
училище первый год, 
будут проходить прак
тику на строительстве 
детского сада в ше
стом квартале на
Уралмаше. Эта

дела кадров 
ловскгорстроя

Сверд-

Мазурова. Вот 
сообщает главный 
женер треста № 
тов. КАЗАНЦЕВ.

тов. 
что 
ин- 
89

ка 
щу.

в 
все 
щики

передана

настоящее 
учащиеся

ботают по 
ности.

строй- 
учили-

время 
камен-

и плотники ра
специаль-

— По материалам 
статьи проведено сове
щание с главными ин
женерами строитель
ных управлений с уча-

С большим опозда-
нием 
статью 
СЕЛЬЯ 
НЕТ»

ответил на 
«А НОВО- 

ВСЕ НЕТ И 
председатель

стием работников
строительного учили
ща № 18.

Учащиеся первого и 
второго годов обуче
ния для производст- 
венной практики рас
креплены по объектам 
и бригадам.

Для лучшего обуче-

постройкома строй- 
треста № 33 тов. 
КАРПОВ. Со времени 
опубликования статьи 
прошло почти три ме
сяца. Тов Карпов со-
общает, 
тирный 
введен 
цию и 
никами

что «48-квар- 
дом самстроя 
в эксплуа(та- 

заселен участ- 
самстроя».

Управляющий тре
стом Жилстрой тов. 
УЛЫБИН сообщил о 
мерах, принятых по 
корреспо н д енц и и 
«ХОЗЯИН СТРОЙ 
КИ — ВОРОБЕИ»,

оббрудования в пер
вом полугодии теку
щего года. Значит 
механосборочный цех 
на компрессорном за
воде может быть вве-

ции в основном пра- ■ 
вильно отмечены не- ■ 
достатки в организа- = 
ции труда и воспита- ■
тельной работы в

опубликованной в 
зете № 94 за 8 
кабря 1962 года.

Он пишет, что 
занные в статье 
ты имели место.

га-
де-

ука- 
фак- 
Для

ликвидации недостат
ков трестом были при-
няты меры. К 
ря 1963 года 
управление № 
вершило все

1 янва- 
строй-

17 за- 
строи-

тельные работы, за 
ключением работ 
промвентиляции.
нако ввод объекта

ис- 
по 

Од- 
в

эксплуатацию сорван 
из-за отсутствия у за
казчика необходимого
обоснования.

Руководители 
да-заказчика 
лись обеспечить

заво- 
обяза- 

по-
ставку ука з а н н о г о

ден в 
только 
квартале.

эксплуатацию 
в третьем

В газете за № 
23 января было 
чатано письмо с 
ментариями «О

6 за 
напе- 
ком-
РО-

МАНТИКЕ И ПРОЗЕ 
СТРОЙКИ».

Секретарь парторга
низации девятого уп
равления Я. А. АНД-
РЕЕВ сообщил в 
дакцию, что для

ре- 
об-

'Суждения материалов 
газеты на строитель
ном участке № 4, где 
начальником тов. Ви
да, проведено общее 
собрание коллектива 
бригады транспортных
рабочих Р. В. 
робьевой.

Во-

бригаде тов. Воробье
вои.

При 
выявилось,

обсуждении 
что трудо-

н

^■■■■■■ВВаВаВиаяВ«аиВИВВИааааааВввввввиивввивававивввввиав1.ваавававвввввававеввваваа|
Собрание отметило, 

что в корреспонден-

вая дисциплина в 
бригаде неудовлетво
рительная. Работницы 

А. Черных, В. Бух
валова, Э. Бахтиарова 
ежемесячно прогули
вают по два-три дня
без уважительных
причин, а Б. Айниди- 
нова и Л. Федюнинская 
не выполняли распо
ряжений бригадира и 
мастера.

Начальнику участка 
М. Б. Биде, прорабам 
и мастерам предложе
но лучше заниматься 
организацией труда и 
воспитательной рабо

и

той на производстве и и 
в общежитиях, где жи- ■ 
вут молодые рабочие. ■
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Значительный вклад в стро
ительство цеха сварных маши
ностроительных конструкций 
внесла бригада плотников 24 
строительного управления, ко
торой руководит коммунист 
Степан Иванович Борисов. 
Сейчас у бригады много сроч
ных дел. Как и весь коллектив 
управления, плотники стре
мятся выполнить свои социали-
стические 
добиваются 
татов.

обязательства
неплохих резуль-

Страница подготовлена 
общественным отделом

На снимке: Степан Иванович 
Борисов знакомит своих това
рищей с последними ново
стями.

Фото М. Арутюнова.

СТРОИТЕЛИ СЛОВО
В начале января многие 

бригады 25 строительного уп-
равления, вступая в социали-
стическое соревнование, дава-
ли слово досрочно выполнить
намеченные работы.

Бригада каменщиков Н. Ша
рафутдинова на день (раньше 
намеченного срока завершила 
кладку второго этажа общежи
тия на улице Донбасской. На
до сказать, что этого здания 
ждет коллектив. Ведь как-ни
как, а здесь будет 165 комнат 
для наших молодых рабочих.

На два дня раньше срока 
закончили остекление окон, 
врезку замков и работы по уст
ройству полов в доме № 17 по 
улице Машиностроителей плот
ники из бригады Бакутяна.

Сейчас каменщики бригады

тов. Шарафутдинова снова бо- 
рются за досрочное оконча- 
ние кладки четвертого и пято- ( 
го этажей общежития. Они ре- з 
шили завершить ее в феврале. (

Повышенные обязательства ’ 
решила взять и другая брига- . 
да каменщиков, которой руко
водит А. В. Мельников. Этот 
коллектив наметил закончить

выборов в ВерховныйК ДНЮ -----------
Совет РСФСР и местные Со-
веты депутатов трудящихся
кладку третьего этажа 58-квар
тирного дома по улице Дон
басской. Рабочие подчеркнули, 
что они намерены выполнить 

’ кладку не ниже, чем на «хо
рошо».

Включилась в соревнование 
: и бригада механизаторов, воз-

ДЕРЖАТ!
главляемая тов. Буцем. Она 
решила обеспечить безаварий
ную работу всех механизмов, 
организовать хорошее освеще
ние рабочих мест бригад для 
работы в три смены.

Социалистическое соревно
вание в управлении ширится.

3. ПРОКОПЬЕВ, 
каменщик 25 управления.

Меня познакомили 
с заметкой 3. П. Про
копьева. Правильно он 
пишет об обязательст
вах каменщиков бригад 
тт. Мельникова и Ша
рафутдинова. 'Настой
чиво борются в этих 
тивах за выполнение 
тельств. Согласен. Но 
сказать о другом.

К сожалению, не все

ГРАФИК ЕСТЬ,
МАТЕРИАЛОВ

коллек- 
обяза- 

я хочу

зависит
от энергии и стремлений ка-
менщиков. То и дело у них
возникают заминки из-за не-

§ ы ы ,8 ремычками, лестничными плс-
8 Знают ли оо этом Диспет- § а ам которые изготовля-РабкороЕСкай реид пло-

НЕДАВНО наша рейдо
вая бригада прово
дила проверку обес

печения строек товарным бе
тоном и раствором. Инте
ресовались мы и тем, как 
эти материалы используют
ся строителями. Говоря ко
ротко, выяснилось, что заяв
ки строителей выполняются 
плохо, но вместе с тем и рас
ходуются материалы порой 
никуда негодно.

Вот данные проверки 
21, 30 и 31 января. В

за 
эти

дни не выполнены поставки 
даже минимального количе
ства бетона и раствора по 
заявкам. Так, 29 января, на
пример, бетона было затре
бовано 73 кубометра, а вы
дано только 56. Примерно 
такой же результат был 31 
января во вторую смену. 
Иногда, правда, заявки на 
поставку раствора выпол
няются по количеству, но по 
времени никогда.

встретиться с самыми на
стоящими безобразиями, с 
безхозяйственным отноше
нием к народному добру. 
Так, в строительном управ
лении № 24 не подготови
лись к приемке бетона мар
ки «150» для одиннадцато
го пролета цеха сварных ма
шиностроительных конст
рукций. В семь часов три
дцать минут бетон не приня
ли, так как ни мастера, ни 
рабочих не было. Тридцать 
пять минут ездил шофер 
Шушарин с диспетчером по 
стройке, пытаясь попасть

черы в управлениях. Нет, не 
знают. Только по требова
нию членов рейдовой брига
ды они стали измерять на
личие привезенного бетона и 
раствора. Их это не волнует. 
Не волнует их и то, что бе
тон и раствор часто вывали
вают на землю. Диспетчеры 
этого попросту не видят. 
Они, к сожалению, считают 
своей обязанностью только 
принять накладную и на
править машину на участок, 
предварительно объяснив, 
куда надо ехать. А дальше, 
как говорят, хоть трава не 
расти. Пускай на участке не 
оказывается мастера, пусть

щадками, которые изготовля-
ются во втором и третьем 
хах завода железобетонных 
делий № 1.

Также очень сдерживает

це- 
из-

ра
8 боту и деревообрабатывающий 
§ завод. Второй цех этого заво- 
§ да в январе сорвал график по-

ставки оконных блоков для 
25 управления, срывает он его 
и в феврале. Руководители 
первого цеха вот уже второй 
месяц согласовывают поставки 
дверных блоков этому управ
лению, а выдачу задерживают.

К сожалению, разговоры с 
директором деревообрабатыва

ющего завода тов. Лозовским и 
с директором завода железобе
тонных изделий № 1 тов. Рыч
ковым не дают положительных 
результатов. Возможно, руко
водители треста Стройдеталь 
№ 70 примут меры.

Я. ГРИНЬ, 
главный диспетчер треста.

Что же мешает ритмич
ной работе завода железобе
тонных изделий?

Коллектив завода начи
нает работу с семи часов 
утра. В 15—20 минут вось
мого на бетонных узлах уже
готовы первые
створа и бетона.
встают два вопроса:

партии ра-
И тут 

: куда
везти и как везти. Как пра
вило, к семи-семи тридцати 
утра на бетонный завод при
езжает два-три автосамосва
ла со второй базы. Для пяти 
растворных узлов это, ко
нечно, мало. Вторая беда за
ключается в том, что все 
стройуправления просят по
давать раствор к восьми-де-
вяти часам, хотя 
уже в семь часов 
минут.

Однако, если

он готов 
двадцать

раствор по
указанию диспетчера все-та- 
ки выгружается до начала 
смены на стройках, то с бе
тоном дело значительно 
сложнее. Фактически до 
восьми часов на двух-трех 
бетонных узлах простой. Во 
всех строительных управле
ниях знают, что бетонный 
завод работает с семи часов, 
однако бригады бетонщиков 
начинают трудовой день 
только с восьми.

стояла там более тридцати 
минут и шофер так и уехал 
с неподписанной накладной.

На наш вопрос, почему 
нет диспетчера, начальник 
снабжения управления тов. 
Лившиц ничего толком не 
мог ответить.

Теперь мы расскажем о

часть бетона замерзает в
кузове машины 
пути.

К сожалению, 
бетонном заводе 
не организацией 
ства, а выпиской

во время

мастер на 
занимается 

производ-
накладных.

Вот причины простоев и убытков
-= ЗАДАЧА СЕЙЧАС —ИЗЖИТЬ ИХ

Видно, в какой-то мере от 
этого снижается качество 
продукции.

Мы считаем неправильной 
практику работы бетонного 
завода, когда заявки выпол
няются за полсмены. Это 
нарушает ритм работы 
строителей, на одних объ
ектах люди простаивают,
на других

хотя бы в восьмой пролет, 
но ворота были на замке до 
восьми часов десяти минут 
утра. Все правильно счи
тают, что, вывалив бетон в 
нерабочий боек, шофер до
пустил халатность, но мы 
считаем, что большую халат
ность допустили начальник 
участка № 1 тов. Черепанов 
и мастер Кухальский, кото
рые не использовали этот бе
тон. В результате полтора 
кубометра бетона пропало и 
никто за это не ответил.

Заказчики, строители все
гда оправдываются — пусть 
везут в восемь часов утра, 
а на заводе считают, что они 
правы, так как в заявках 
время не указывают.

В строительном управле
нии № 23 часто случается, 
что и без того холодный (по 
вине работников завода) бе
тон вываливают прямо на 
снег или всю машину в ма
ленький ящик, емкостью 0,6 
кубометра, когда фактически 
большая часть бетона все 
равно оказывается на снегу.

Как же реагируют на по
добное безобразие диспетче
ры управления? Да никак.

Между тем, только за 12 
машино-смен недогруз по 
накладным составил более 
шести кубометров бетона. 
Выходит, что за 24 машино-

там никто не измеряет бе
тон.

И вот в результате, когда 
в конце месяца идет сверка, 
обнаруживается большая не
достача бетона и раствора. 
Так, в 23 управлении на 
строительстве котла ТЭЦ 
мастер подписывал наклад
ные, не измеряя фактиче
ского объема. Конечно, он 
не мог знать, что трижды 
машины приходили недогру
женные, а один раз, что слу
чается крайне редко, бетона 
привезли больше, чем значи
лось в накладной.

Все три дня, о которых 
мы рассказываем, проезд на 
объекты сталелитейного це
ха для шоферов был вдвое
длинней, так как подъезд к 
диспетчерской был перегоро- 

Скажем для 
кран этот

жен краном, 
уточнения, что
фактически за эти дни ни- 

Однако из-чего не делал.
автомашинлишний пригон

никого из руководителей не
волновал. Здесь диспетчера 
не было три смены подряд, 
а мастер с удивлением за
явил: «Разве должен я
встречать каждую машину?» 
Известно, что человек, как 
думает, так и делает. И не
дальновидный мастер от
правлял машины к диспетче
ру, который не работал. Мы 
были свидетелями, как, до
ехав с бетоном до стальцеха

некоторых деталях, которые 
имеют немалое значение.

На строительстве инже
нерного корпуса в 25 управ
лении нет подготовленных 
площадок для приемки бе
тона. Там, например, во вто
рую смену 20 минут про
стояла машина с бетоном 
именно по этой причине.

За три дня, о которых мы 
говорим, около двенадцати 
часов в общей сложности 
простояли автомашины. Это 
почти две машино-смены. 
Здесь речь идет о простоях 
по вине строителей, а к ним 
следует прибавить полторы 
машино-смены простоев из- 
за опозданий и «недоработ
ки» шоферов. Выходит, что 
из-за этого было потеряно 
три автомашины. Три авто
машины не работали три сме
ны. Можно ли при этом рит
мично выполнять заявки? 
Конечно, нет.

Это, можно сказать, грех 
■ строителей и шоферов, но 
недостатки возникают и из- 
за плохой работы завода. В 
эти дни из-за неисправно
стей механизмов на бетон
ных узлах было потеряно 
около полутора машино-смен.

Качество бетона все еще 
недостаточно высокое. И, в 
частности, бетон в морозную 
погоду поступает на стройки 
с очень низкой температу-

риал в избытке.
имеют мате-

например, на один
30 января,

объект
сразу было направлено пять 
машин с бетоном. В резуль
тате простой здесь составил 
более часа.

Удивительно и то, что из- 
за внутренней неорганизо
ванности на заводе возни
кают простои на полигонах, 
где изготавливаются желе-
зобетонные конструкции.
Так бывает на полигоне № 2. 
А вот на полигоне № 1 не 
научились уважать труд 
своих товарищей — бетон 
принимают в неподготов
ленные места или просто на 
землю.

Вот, собственно, то, о чем 
мы хотели рассказать. Уча
стники рейда рассчитывают, 
что руководители треста, за
вода железобетонных изде
лий и строительных управ
лений наведут должный по
рядок.

Участники рабкоровского 
рейда:

Н. СУРОВЦЕВ, нач. 
штаба комсомольской 
стройки; А. АМЕЛЬЧЕН
КО, бетонщик; П. АЛ- 
ПАШКИН, каменщик;
Ф. 
ннк;

ТОМИЛИН,
М.

плот-

каменщик; 
мастер.

КАЛМЫКОВ, 
Б. КИРОВ,

§ И вот нередко можно смены он увеличится вдвое. за пять минут, машина про- рой. Иногда примерно пятая ^СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
^ууууу;ууууууууууууууууууууу?уууууууууууууууууууууууууууууууу^^ 13 февраля 1963 г. 3 стр.



В пятом управлении успехами в труде славится бригада штукатуров 
А, П. Новикова. Каждый в этом коллективе стремится работать так, чтобы не 
подводить товарищей, чтобы не уронить чести передовиков соцсоревнования.

Но для того, чтобы хорошо работать, нужно хорошо отдыхать. Это пони
мают в бригаде и потому в свободное время здесь проводят живо и интересно.

На снимке: работницы бригады Ава Пагина, Клара Масятутова, Аля Луки
на и Маша Калимуллина в обеденный перерыв за игрой в шашки.

Фото М. АРУТЮНОВА.

ПЕРЕД НАМИ
Снова в редакционной почте 

скопились десятки стихов, на
писанных различными автора
ми. Прямо скажем, что редкие 
из них заслуживают публико
вания в газете, но в каждом 
воплощены мысли и думы со
ветских людей, о которых нель
зя умолчать.

Есть одна мысль, которая 
волнует каждого, мысль о не
обходимости сохранить мир на 
земле, не дать империалистам 
разжечь термоядерйую войну. 
Именно об этом говорят стихи 
Ивана Сабанина, столяра тре
ста Стройдеталь № 70.

Мы все, мы все против войны. 
Хотим спокойно жить и

строить,
А потому в труде должны 

Свои усилия утроить.
Совершенно верно. Реальный 

вклад в дело мира каждого со
ветского гражданина — это от
личный труд на производстве. 
Именно труд каждого укреп
ляет могущество Родины.

Советские люди, трудящиеся 
всей земли — за мир. Но злоб
но мечутся магнаты капитала, 
пытаясь помешать борьбе на
родов за свои права, за свобо
ду. Никак не могут примирить
ся американские капиталисты 
с тем, что у самых берегов 
Америки родился остров свобо
ды — Куба. Многочисленны по
пытки империалистов всех ма
стей и рангов организовать аг
рессию на Кубу. Любые пово
ды пытаются они использовать. 
Даже стремятся доказать миру, 
что Куба угрожает Соединен
ным Штатам. Но:

Им, каждый это знает, 
Никто не угрожал, 
Но задушить желает 
Свободу Капитал.
Так пишет в своих стихах 

Н. Ф. Втюрин.
А рабочий гипсового завода 

Г. Саакян свои стихи посвятил 
Фиделю Кастро, человеку, ко
торый пользуется искренней 
любовью и уважением кубинцев 
всех возрастов.

С ним мальчишки, да и те 
на «ты».

Весь народ с Фиделем
породнился.

И летят на грудь его цветы, 
Если он внезапно появился.

Говорит со всеми очень
просто 

Заражает смехом всех вокруг. 
Этот человек большого

роста
Для детей кубинских —

лучший друг. 
Выходит, не только кубинцам.

СТИХИ
а и миллионам трудящихся 
земли, нам, советским людям, 
дорог этот человек — вождь
кубинского народа.

Куба свободна, а 
единенные Штаты 
десятки государств

рядом Со- 
Америки, 

Латинской

ЧИТАТЕЛЕЙ
Америки, где еще господствует 
капитал, где пока еще сильна 
власть доллара.

«Во власти доллара». Так 
назвал свои стихи А. А. Азов
ский. Вот отрывок из них:

Доллар плетью голода 
Гонит на панель.
Девочку.

Ей холодно.
Бьет ее метель.
Комментарии, как говорится, 

излишни.
Но вот стихи совсем другого 

плана. Их написал мастер про
изводственного обучения строи
тельного училища № 24 П. Ер- 
шихин. Стихи посвящены тем, 
кто приобрел в этом училище 
специальность, кто ушел отсю
да в самостоятельную жизнь, на 
стройки. В них говорится о тра-
дициях училища, 
веростишье:

Вам, молодым,

Вот одно чет-

те

Учиться отлично,

Ведь коммунизма

традиции 
множить

строить, 
дерзать, 

здание
тоже

Вам, молодым, поднимать.
Интересную тему для своего 

стихотворения избрал П. Клюзь- 
ко. В нем рассказывается о спо
ре двух старушек. Одна из них 
все еще верит в бога, а другая 
стала атеисткой. Вот что она 
говорит:

Вы извините старуху седую,

ПЛОТИНЫ
Идея использования паруса, 

казалось бы, отслужила свой 
век. Но спущенный с матч па
рус неожиданно появился в 
планах и чертежах Гидроэнер
гопроекта. Теперь уже для того, 
чтобы лечь в основу плотив 
принципиально новой конструк
ции.

Обратиться к проекту своеоб
разного паруса, плотиною по
ставленного поперек течения 
реки, помогли инженерные рас
четы. Они показали, что при 
высоте в 110 м толщина такой 
плотины не превзойдет и 
10 сантиметров!

10 сантиметров! Это уже не 
плотина с привычной толстен
ной насыпью и. железобетонны- ' 
ми конструкциями. Скорее это 
оболочка, дугой изогнувшаяся 
поперек реки.

Разумеется, одного
ния формы 
точно, чтобы

плотины
измене- 

недоста-
так радикально

изменить конструкцию всего 
сооружения. «Парус» из желе
зобетона, «раздуваемый» напо-
ром реки, 
выдержит

просто-напросто не
нагрузок.

дело и в материале
Именно материал

Значит, 
плотины.

мог опреде-

в гостях У зимы
Верю я в партию нашу

родную.
Жизнь она делает лучше

и краше
Слава науке и партии

нашей!
И всегда, конечно, среди сти

хов есть стихи о высоких чело
веческих чувствах, о любви. 
Вот отрывок из одного, напи
санного электросварщиком Юж- 
гэрстроя Ю. Ениватовым:

За околицей ласковый вечер, 
Теплый ветер. И шепчется 

рожь.
Легкий шарфик наброшен 

на плечи.
Счастлив я, что ты рядом 

идешь.
Где-то песню запели девчата.
До утра будут с песней

бродить.

и

Твои руки в ладони 
запрятав, 

Я стою, их боюсь уронить. 
Много красивых сравнений 
теплых слов в стихах Г. Е.

Лузина, которые он назвал «В 
Новый год». Он рассказывает 
о чудесном новогоднем бале, 
память о котором сохранится 
надолго.

Сегодня мы не смогли расска
зать о всех стихах, о всех ав
торах. И если вы, дорогой чи
татель, сегодня не узнали о 
судьбе своих стихов, прислан
ных в редакцию, то не поду
майте, что о вас забыли.

ЭТО ИНТЕРЕСНО

РАСПУСКАЮТ ПАРУСА
лить такую неожиданную ее 
форму.

Если реку перегородить обо
лочкой, изогнутой по направ
лению течения, то материал ее, 
как говорят, будет «работать
на разрыв», по-другому на
растяжение. Значит, он должен

течению? Тогда материал стал 
бы «работать на сжатие» — и 
строй плотину из бетона! Тоже 
тонкостенную? Да, потому что 
давление воды будет в ней пе
редаваться на берега и материа
лу станет «легче» держать его. 
Так тонкая яичная скорлупа

иметь хорошее сопротивление к выдерживает усилие наших рук,
растяжению. Железобетон—ос
новной стройматериал плотин— 
как раз лучше всего «работает 
на сжатие». Для паруса-плоти
ны подошли бы стеклопластики. 
Но разве строят из пластмасс 
плотины? Ведь пластмасса на
много дороже бетона, а сколько 
ее потребуется для гигантской 
постройки!

Действительно, если плотину 
укладывать, как укладывают 
обычно, то пластмассы потре
буется очень много. Но если ее 
поставить, как парус?..

Инженеры взялись за расче-
ты и тут-то и 
мые «всего 10
которых мы 
Плотина стала
отпал вопрос о
тах материалов.

А что, если дугу 
как арку, изогнуть

получили те са- 
см толщины», с 
начали статью, 
оболочкой. Так 
больших затра-

плотины. 
навстречу

если сжимать ее с торцов.
Но и арочная плотина не 

выдерживает конкуренции с па
русной. Если парус заменить 
на арку, а стекловолокно — на 
бетон, то толщина плотины при 
высоте 110 м возрастет до 13 м. 
Плотина-парус кажется игруш
кой по сравнению с ней.

Стеклопластики — это пласт
масса, укрепленная стеклово
локном. Обычное стекло хруп
ко, потому что его поверхность 
покрыта незаметными для гла
за трещинками. Но если взять 
тонкие волоски из стекла и 
склеить их смолой, то получит
ся очень прочный материал. 
При испытании на разрыв стек
лопластики с однонаправленны
ми волокнами выдерживают на
грузку до 20 тысяч кг/см2 — 
большую, чем некоторые сорта 
легированной стали.

------------------' 1 ।
Газета выходит 

в среду и субботу. I

Лыжи, 
снег... Все 
разговорами,

горы, спуски,
это было только 

как проводить
зимний досуг... И вдруг идея: 
идти всем, именно всем уп
равлением на лыжах.'

Это началось в субботу ве
чером. Погода нам улыбалась. 
Шел легкий, пушистый снег, 
м орозец слегка пощипывал 
щеки и нос. Были лыжи, бы
ли рюкзаки, было большое 
желание покинуть пределы 
города и поскорее встать на 
лыжи.

Электричка быстро доста-

лавина и вот уже далеко вни
зу катится снежный ком, 
мелькают лыжи, палки... По
том из-под снега появляется 
голова, руки и ноги и испол
нитель этого «показательно
го» спуска отправляется со
бирать то, что он порасте
рял на этой трассе.

Возвращались поздно ве
чером. Все были очень до
вольны.

0. ШУЛЬГИНА, 
машинист башенного 

крана 4-го участка УМ-2.

вила нас до места.
Исеть. Со 
кладывали 
лыжню.

Видели

станции
СВОЮ

ли вы
зимний лес?! Когда

Станция 
мы про

первую

спящий 
поздний

вечер, когда землю окутыва
ет ночная мгла? Только по
скрипывание снега под лы
жами, да звонкое «Берегись!» 
будит тишину.

Шли долго: так нам каза
лось. И вот вд^лц замелькали 
огоцьки. Это была наша тур
база.

А утром следующего дня
цепочка 
туристов 
снежную

непосед и заядлых 
начала осваивать 

целину. За ночь
снега выпало предостаточно и 
он начисто заравнял старые 
лыжни, замел следы.

Началось покорение снеж
ных вершин и крутых спу
сков. Сколько было смеха, 
когда осваивалась одна из 
труднейших трасс! Вот мчит
ся лыжник со скоростью зву
ка, и вдруг, что это? Там, 
где только что был человек, 
возникает снежный вихрь,

В семи километрах от горо
да 'Солнечнегорска находится 
пионерский лагерь. Этот лагерь 
известен тем, что его ребята 
собственноручно построили ми
ниатюрную гидроэлектростан
цию мощностью в 1 квт. Теперь 
пионеры снова станут строите
лями. Они помогут взрослым в 
сооружении экспериментальной
стеклопластиковой плотины к
которая расположится непо
далеку.

Микроплотина-парус нужна, 
чтобы проверить теоретические 
расчеты, может быть, внести из
менения в них. Ее высота — 
2 м с небольшим, толщина •— 
1 см. Недалек день, когда реч
ной поток расправит, парус пер
вой пластмассовой плотины. По
путного ветра вам, товарищи 
строители! . -

В. ГОРБАЧЕВСКИЙ.

Адрес редакции: Первомайская, 60, комн. 5, тел. Д 1-33-45.
Тип. изд-ва «Уральский рабочий», Свердловск, проспект Ленина, 49.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 14 февраля

18.00 — Объявление програм
мы. 18.05 — Телевизионные но-
вости. 18.20 «Уральский
рейд отряда Блюхера». 19.00 — 
Сатирическая страничка. Фель
етоны наших телезрителей. 
19.40 — Передача из Москвы. 
Для школьников. «Сегодня уче
ники, завтра—хозяева». 20.15 — 
Телевизионные новости. 20.30 —• 
Показывает Свердловск. Япон
ский художественный фильм 
«Голый остров». 22.10 — Моло
дежь — на передовую. 22.30 — 
Музыкальная передача «Мой 
любимый композитор». 23.40— 
Передача из Москвы.

ПЯТНИЦА, 15 февраля
10.00 — Телевизионные ново

сти. 10.10 — Итальянский худо
жественный фильм «Бандиты 
из Оргозоло», 14.00 — Дневные 
передачи из Москвы. 18.00 — 
Объявление программы. 18.05— 
Телевизионные новости. 18.15 — 
Телевизионная постановка для 
детей. .«Из хдневника Сени Ло- 
жейкина». 18.50 — Для работ-
ников сельского
«По слову 
Передача.
стинок»,
Москвы. ;
сти. 20.30

партии». 
к<В мире

хозяйства.
19320 — 
грампла-

20.15 — Передачи из 
Телевизионные ново-
— Показывает

ловск. художественный 
«Бандиты из Оргозоло». 
Передачи из Москвы.

Сверд- 
фильм 
22.05 —

СУББрТА, 16 феврале
17-55 — Объявление програм

мы. 18.00 — Передачи из Моск
вы. Для школьников — «Юный 
пионер». 19.00 — Показывает 
Свердловск. 19.15 — Передача 
«Музей в квартире». 19.45 —
«/На экране оперетта!».
20.45—Художественный фильм 
«Никогда». 22.15 — Мультипли
кационный фильм «История 
одного преступления». 22.35 — 
Вести с телеграфной ленты.
22.50 — Передачи из Москвы.

Исправление
В прошлом иомере нашей 

газеты в заголовке социали
стических обязательств по
вине типографии 
ошибка. Вместо 
таль № 70»,
«Строитель № 70».

допущена 
«Стройде- 

написано

Редактор А. ШЕМЕТИЛО.

НС14142, Заказ № 3949.


